
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR

Realizada em 02/10/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

iniciou a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual.

1- Aprovação da ata da reunião anterior - Eduardo informou aos Conselheiro que a

ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia quatro de setembro de dois mil e

vinte  e  três,  foi  enviada  a  todos  antecipadamente  por  e-mail.  Abriu  então  para

deliberações sobre a ata e a mesma foi aprovada sem alterações pelos presentes.

2- Entrega das obras de revitalização do Museu Municipal Padre Francisco de

Paula Lima (recurso MIT) – Caroline informou e convidou a todos a comparecerem

no  evento  de  entrega  da  Revitalização  do  Museu  Municipal  Padre  Lima,  que

acontecerá  no dia  25 de outubro  (quarta-  feira),  às dezenove  horas.  Aproveitou  a

oportunidade  para  agradecer  o  apoio  do  Comtur  na  aprovação  do  referido  pleito,

objeto de convênio com o Governo do Estado, por conta do título de Município de

Interesse  Turístico.  Ressaltou  que  as  obras  realizadas  no  local  foram  bastante

necessárias  e   importantes  para  os  visitantes  e  funcionários  do Museu  Municipal.

Informou que, assim que o convite for recebido pela Secretaria de Cultura e Turismo,

será encaminhado a todos os conselheiros, salientando  mais uma vez a importância

da presença de todos. Informou também que a reinauguração do Museu contará com

uma exposição do Prefeitos de Itatiba.

3- Entrega do guia turístico da Rota Princesa da Colina – Heloise informou que a

entrega do Guia Turístico  da Rota Princesa da Colina  acontecerá no dia  onze de

outubro, às dezenove horas, na Fazendinha Cheiro do Mato.  A data do evento foi

ajustada conjuntamente entre a Secretaria de Cultura e Turismo e a Rota Princesa da

Colina,  através  de sua  Presidente  Anita.  Heloise  convidou  todos a  participarem e
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ressaltou a boa qualidade do material e da impressão. Relembrou que esse folder foi

aprovado  pelos  Associados  da  Rota,  que  também  receberão  um  quantitativo  do

material para distribuição. 

4- Assembleia para eleição de membros do Comtur –  Eduardo relembrou que a

cada dois anos é necessária a realização de Assembleia para nova composição do

Comtur. Informou que com esta finalidade  visando a composição do Comtur para o

biênio 2024- 2026, a Assembleia ocorrerá no dia dezesseis de novembro (quinta-feira),

às  dezoito  horas,  no  Conservatório  Municipal  “Alba  Panzarin  Degani”.  Heloise

ressaltou que o convite será enviado a todos solicitou ainda apoio na divulgação do

mesmo, para que a Assembleia tenha um grande número de participantes.  Salientou

que o edital com orientações para participação  será divulgado na Imprensa Oficial e

encaminhado também a todos para que tenham ciência de como devem proceder para

participar e como serão conduzidos os trabalhos. As cadeiras a serem preenchidas

nesta ocasião serão: Meios de Hospedagem, Setor Moveleiro, Agencias de Turismo,

Empreendimentos de Turismo Privado, Restaurantes e bares diferenciados, Setor de

Artesanato e Imprensa Local. 

5- Retorno do ofício encaminhado à Prefeitura- sobre solicitação de sinalização

vertical  e  horizontal  em área  específica  –  Eduardo  relembrou  que  em  reunião

realizada no dia quatro de setembro, o conselho deliberou sobre a necessidade de

execução de sinalização de transito horizontal e vertical na estrada próxima a Fazenda

Malabar, área esta que foi objeto de convenio recebendo melhorias. Eduardo informou

que a Secretaria de Obras e Serviços Públicos respondeu a esta demanda. Heloise

então fez a leitura do ofício encaminhado em resposta à solicitação deste Conselho,

que informa que a sinalização vertical na área contemplará a instalação de oito placas,

porém, que a sinalização horizontal, por conta da via não ter a largura de seis metros

em alguns pontos, não poderá ser realizada. Heloise sugeriu o acompanhamento do

Comtur até a instalação das referidas placas. O ofício recebido pelo Comtur segue

anexo a esta ata.

6- Outros assuntos

6.1 - MIT 2023 – Caroline informou que o município recebeu o convite para participar

do evento que ocorrerá no dia cinco de outubro, no Palácio dos Bandeirantes, tratando

sobre as informações de liberação de recursos para serem utilizados com o objeto MIT

2023.  Na ocasião será informado aos municípios o valor que o Governo do Estado

liberará  aos  municípios  para  a  execução  das  obras  do  pleito  de  2023.  Caroline

relembrou a todos que o projeto aprovado pelo Comtur trata sobre a revitalização do



Moinho do Denoni.  As informações serão posteriormente repassadas para ciência e

acompanhando deste Conselho.

6.2  –  Sinalização  turística  em  área  rural-  Vital  questionou  o  andamento  da

sinalização turística já tratado em reuniões anteriores. Caroline informou que o referido

processo  está  previsto  para  ocorrer  em  2024,  conjuntamente  com  a  licitação  da

sinalização que abrangerá diversas áreas do município.  Informou que o Secretário

Luis  tem  acompanhado  o  andamento  desta  solicitação  e  os  Conselheiros  serão

informados tão logo haja alguma atualização sobre o assunto.

6.3  –  Divulgação  do  Evento  em Comemoração  ao  Aniversário  da  Cidade   e

Revirada Cultural– Vital questionou a divulgação feita pela Prefeitura sobre a Festa

de Aniversário da Cidade e Revirada Cultural- Caroline informou que a arte digital do

evento foi divulgada pela Secretaria de Cultura e Turismo, assim que enviado pelo

Departamento  de  Comunicação.  Informou  ainda  sobre  a  instalação  de  faixas  e

“pirulitos” de divulgação do evento em pontos específicos da cidade. Vital ressaltou

então a necessidade de um maior período de divulgação dos eventos promovidos pela

Prefeitura.

6.3  –  Levantamento para  inventario  turístico do Estado- Caroline  agradeceu  a

todos pela colaboração no preenchimento das informações e salientou a necessidade

da divulgação de mais essa ação, para que os dados sejam preenchidos por todos os

empreendimentos  e  serviços  turísticos  do  município.  Ressaltou  que  as  referidas

informações  serão  posteriormente  repassadas   para  a  Plataforma do  Governo  do

Estado,  fator  esse  que  também  influenciará  no  ranqueamento  dos  Municípios  de

Interesse Turístico que ocorrerá em 2024.

6.4  –  Levantamento  do controle  de  fluxo turístico –  Caroline  informou que  foi

enviado  aos  empreendimentos  que  recebem  os  turistas  um  formulário  para

preenchimento que visa compreender de forma mais técnica, organizada e contínua

alguns dados importantes que tratam sobre o fluxo turístico. Agradeceu a todos que já

colaboraram com o preenchimento das informações. Heloise ressaltou que um dos

objetivos é que esse levantamento seja feito semestralmente e divulgado no site da

Prefeitura de forma que as pessoas interessadas possam acessar e também para que

todos tenham ideia da importância da atividade turística para a cidade.

7 – Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu a

todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei apresente



ata, que segue assinada pelo Presidente do COMTUR, Carlos Eduardo da Fonseca

Bettin.

Eduardo Bettin

Presidente do ComTur


